

cc0161351

Nº 41, Jue., 24 de Abril 1977, ULTIMO MINUTO

Luis Larraín Arroyo 1956-4178

5 DIAS EN LA HABANA

POR JORGE ABASOLO A.

- “En La Habana existen lugares de privilegio a los que el cubano medio no tiene acceso”
- “Sacar una simple fotocopia en Cuba es algo que no se obtiene fácilmente”

Sin duda es un libro polémico, pues aborda el tema subyacente de la realidad cubana castrista. Luis Larraín Arroyo pudo palpar en carne propia esa asfixiante realidad que viven los cubanos de hoy, sumidos en un standard de vida ostensiblemente desmejorado y que ha sido el pago de la pérdida de las libertades consubstanciales del hombre moderno.

El régimen totalitario habido en la Cuba de Fidel, ha sido retratado en un libro de este joven abogado, que sintetizó en 80 páginas los padecimientos, privaciones y persecuciones políticas imperantes en un país que ve con desazón la pérdida de sus libertades políticas y las consecuencias de una economía estatista y decadente.

LARRAIN ARROYO asistió a la VI Conferencia de Ministros de Planificación de América Latina y el Caribe, con sede en La Habana. Su experiencia, le motivó a escribir un libro dirigido especialmente a la juventud, pues como él expresara “hay muchos que abrazan la causa comunista por lo romántico que se presenta en los panfletos o libros te-

óricos. Yo vi una realidad muy diferente”.

Delgado, de voz pausada, medita muchos sus respuestas, pues trata de graficar al máximo en sus juicios, lo que palpó en su estadía en el “PAIS COMUNISTA”.

SACRIFICIOS EN VANO

— Después de conocer la pérdida de las libertades más sagradas de un ser humano, y considerando que en Cuba se suprimieron las elecciones y se instauró el partido único, ¿piensa que ha valido la pena la Revolución castrista de 1959?

— Claramente no. La Revolución cubana ha pasado por varias etapas. Hay que considerar que antes de la Revolución de Castro, Cuba tenía en el concierto latinoamericano un aceptable standard de vida. Ello no significa des-

conocer el atraso y los problemas propios de una país en vías de desarrollo. Castro contó con el apoyo popular en los comienzos de la Revolución. Y ello, porque jamás la llevó a cabo a nombre del Partido Comunista. Mucho después vino la conversión castrista hacia Moscú y la consiguiente traición.

La situación de la Cuba de hoy demuestra fehacientemente que no se ha logrado ninguno de los objetivos de la Revolución. Con el subterfugio de darle mayores comodidades al pueblo, Castro y el Partido Comunista han suprimido todas las libertades públicas, lo que es fácil de advertir cuando de llega La Habana, y como lo relato yo en mi libro. El Estado, a través del Partido Comunista, mantiene el Poder Total, lo que significa manejar dónde vive la gente, dónde debe trabajar y qué puede comprar y de qué debe abstenerse. Esta falta de libertad fue siempre esgrimida en aras de mejorar el standard de vida del pueblo cubano. Sin embargo, al observar lo que es Cuba hoy día y particularmente La Habana, uno llega a la conclusión de que la gran mayoría del pueblo cubano vive sumida en una pobreza que no se compadece con los sacrificios entregados.

— Hay un tópico común en el caso cubano respecto a los demás países de la órbita socialista. Es el atraso material. ¿Cómo lo palpó usted?

— Claro. Me llamó poderosamente la atención el hecho de que existen muy pocas construcciones modernas. La

5 días en La Habana [artículo] Jorge Abasolo A.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Abasolo Aravena, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

5 días en La Habana [artículo] Jorge Abasolo A. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa